

En Canada nous n'avons pas les *petits crevés* des boulevards et des boudoirs, mais nous avons les *petits crevés* de l'Union Catholique, de l'Institut Canadien-Français, les *crévés* du parlement local, et les *crève-faim* de toutes les classes.

Ceux-ci sont naturellement tristes, mais les *crévés* du parlement local sont d'humeur joyeuse. Ils aiment à faire des farces, ne sachant comment faire des lois.

Figurez-vous qu'en ce moment ils parlent d'attirer chez nous une immigration étrangère.

Ce serait là une drôlerie sans égale, si elle ne nous faisait pas songer aux 500,000 canadiens qui ont dû fuir leur patrie et aux 1,200,000 qui restent parcequ'ils ne peuvent pas la fuir.

Vouloir attirer des immigrants dans un pays que ses enfans eux-mêmes désertent à qui mieux mieux, c'est le sublime de l'impertinence.

Allons, mes amis, jouez au colin-maillard, faites des parties de dames, parcourez les buvettes de la capitale, et retournez fumer la pipe avec les *habitans*, mais ne vous mêlez pas de législater.

Qu'y entendez-vous? Quelles connaissances apportez-vous en histoire, en économie politique, et en droit, qui vous permettent de faire des lois qui ne soient pas des casse-cous?

Il y a des choses qui vous crévent les yeux, des abus, un état social effrayant auxquels vous êtes tenus de porter remède, et vous ne les voyez même point.

Le clergé vous a fait élire, je le sais; c'est pour cela que je vous supplie de donner immédiatement votre démission.

Le clergé fait pour ses créatures ce qu'il a fait pour notre éducation.

A force de sacrifices pour nous instruire, il a réussi à nous rendre merveilleusement ignorants.

Cependant il est des exceptions.

Je citerai par exemple Mr. Desaulniers, député de St. Maurice. Mr. Desaulniers est l'homme qu'il faut au Canada.

Il a dit dans une des dernières séances, " que ses électeurs lui avaient conféré un seul mandat, ce dont il les remerciait beaucoup, et que s'ils lui en eussent donné deux, il les remercierait d'avantage encore."

Voilà un homme qui a de la logique, et qui s'exprime comme il pense!

En récompense de cette noble franchise, pourquoi ses électeurs ne lui confient-ils pas un troisième mandat pour qu'il les remercie triplement?